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A谈创业
从技术岗转管理岗 带领团队及时转向

厦门一指通智能科技有限公司执行董事吴蓥宇谈企业未来发展：

提质增效 探索行业新蓝海
晨报记者谢晓婉

公司创造过亿的销售额，人

均产值在75%以上，拥有30多名

开发人员……作为在厦门深耕23

年之久的国家高新技术企业、专

精特新企业，厦门一指通智能科

技有限公司默默夯实其产品、技

术、服务和行业解决方案。

如今，厦门一指通智能科技

有限公司已成为全国领先的智

慧系统综合平台解决方案供应

商，为各企事业单位提供人脸识

别集成应用平台、大型制造生产

型企业安全智控平台+园区管理

平台、工业智能化控制APC系统

平台、能源管理+碳资产管理平

台等平台解决方案和技术开发

服务。而“能源改造”这一全新业

务板块，已成为厦门一指通智能

科技有限公司最看中的产业新

蓝海。

看不见、摸不着的软件为什

么能创造如此高的价值？公司研

发团队是如何在“智慧领域”施

展拳脚的？能源改造的空间又有

多大呢？近日，记者采访了厦门

一指通智能科技有限公司执行

董事吴蓥宇，了解他的故事，倾

听他的话语，从中寻求答案。

2010年，刚刚从大学毕业的

吴蓥宇从南昌来到厦门。当时，企

事业单位E卡通风头正盛，学技

术出身的吴蓥宇便加入一指通，

开始在设备领域施展抱负。2012

年，吴蓥宇从技术岗转为管理岗。

电子产品的更新换代，比想

象中还要快。2013年左右，电子商

务兴起，直接冲击到了一些电子

产品领域。感受到市场的“寒意”，

吴蓥宇与团队开始转向开发数据

安全平台。2015年，吴蓥宇到福州

成立一指通的分公司后，他成了

一指通的合伙人之一。

从最初的“一脸通AI识别”

开始，目前一指通的系统服务已

覆盖了人事管理、考勤惯例、门

禁管理、消费管理、访客管理和

进出管理等方面，运用场景覆盖

居民楼、商场和园区。而这些系

统产品的广泛应用，帮助一指通

链接了不少大客户。

比如，一指通服务的一家台

企在厦门有9个厂区，一共有6

万多名员工。一指通通过软件系

统将该台企的9个厂区数据统一

归结，涉及该企业的考勤、梯控、

日常管理等相关细项，通过人脸

识别等方式就能实现所有的管

理。“单单投入200万元建设报餐

服务系统，就为企业省下了约

3600万元。”吴蓥宇笑着对记者

说，该企业员工平时是有餐补

的，一个人一餐饭一般也就8元-

10元，但没有报餐系统前，每天

的备菜都要按足量去备，不仅无

法精准定量还造成了浪费。有了

这一系统，大大减轻了后厨的负

担和成本。这一成功案例对一指

通的发展产生了积极影响，一指

通服务的制造业企业几乎都跟

进采购了类似的软件系统。

“软件不仅解放劳动力，还

能提质增效。”吴蓥宇说，同样以

6万人的大厂来计算，财务部门

计算工资要花费半个月的时间，

而借助系统只要2天就可以“搞

定”。

如今工业物

联网飞速发

展，各行各业在

信息化建设领域

都有重金投入。

信息化系统平台

作为“最具有客

户黏性”的产品，

势必要根据客户

需求的改变而不

断创新。
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吴蓥宇表示，AI识别产品只

是公司的“触手”，基于系统背后

的客户需求，才是公司需要深度

思考和挖掘的。2019年开始，一

指通开始搭建“智慧园区”模块，

大型的企业、生产制造园区以及

工业园成为一指通的主要客户。

“接下来，我们将主攻工业物

联网，探索‘能源改造’。”吴蓥宇

说，“能源改造”已成为行业新蓝

海，当然这更多基于工业。“改造

好了至少可节能约20%，多的话

可以达到百分之三四十。”吴蓥

宇表示，一指通原来在化工领域

服务的企业不在少数，它们的需

求将成为公司未来深度挖掘的方

向。目前，一指通在福建、江西、

广东、浙江、江苏、甘肃等多个省

市设有销售服务中心。

对话掌门人

谈发展
提升系统开发能力

更好解决行业问题

“软件开发的好处就是

不管在哪个阶段，都能第一

时间了解到行业的痛点、需

求。”吴蓥宇说，比如“能源改

造”，就是通过数据平台解决

行业“调优”的问题。比如，

之前一些企业使用的锅炉温

度要“调优”，主要是通过设

备、仪器仪表等，现在只要上

了软件，就可以直接通过数

据平台自动“调优”。

据了解，“调优系统”不

仅可以运用在工业，也可以

用在物业管理之中。只要是

耗电量大的场景，都可以通

过一指通的系统进行“调

优”。比如，厦门某综合体一

个月耗电量在3000万千瓦

时左右，上了“调优系统”，3

个月就节省了750万千瓦时

左右的耗电量。

而要为更多企业提供技

术改造服务，更好地解决行

业碰到的问题，公司就要着

力提升其系统开发能力。吴

蓥宇表示，这就离不开对公

司开发团队的不断提升优化

了。一指通的开发团队现有

31人，多数是“95后”。随着

“能源改造”领域的深入挖

掘，公司将进一步扩编，将开

发人员的数量翻番，由此预

计能带来3倍以上的营业额

增长。

谈市场
探索“能源改造”深度挖掘客户需求


